
一　般　質　問　一　覧　表
平成30年９月20日（木） 平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

１ まつざき　真琴 １　知事の政治姿勢について

　①　川内原発について

　②　ギャンブル依存症とカジノについて

　③　水俣病被害者の全面救済について

１　熱中症対策としてのエアコン設置について

　①　県立高校において

１　乳幼児医療費助成の現物給付について

　

１　特別支援教育について

１　国保税の滞納処分について

１　鹿児島港本港区エリアの開発について

知　　事・関係部長

知　　事・関係部長・

教 育 長

知　　事・

子育て・高齢者支援総括監

教 育 長

関係部長

　 〃

２ 田　畑　浩一郎 １　県民の日について

１　学校のエアコン設置について

　①　小中学校の設置状況に対する見解及び，エアコン設置推進

のため，市町村に補助，助成する考えはないか。

　②　県立高校のエアコンの設置状況と，現状に対する見解，並

びに，今後の整備について

１　商店街の活性化について

１　ブロック塀の倒壊対策について

　①　熊本地震を教訓にブロック塀の危険性について指摘してい

たが，その後，取られた対策と改善状況について

　②　大阪府北部の地震による，高槻市のブロック塀倒壊での児

童の死亡を受けて，取られた対策と改善点，また，倒壊対策

工事等終了時期について

　③　通学路等のブロック塀から児童生徒の安全を確保する対策

について

１　ドライブレコーダーの活用について

　①　ドライブレコーダー記録データ等の情報提供に関する協定

について

　②　自家用車にドライブレコーダーを搭載している方への情報

提供依頼について

　③　高齢者に貸し出したドライブレコーダーで，自分の運転の

状況を確認し，免許返納されている県警の取組について

知　　事

教 育 長

関係部長

関係部長・教 育 長

警察本部長
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平成30年９月20日（木） 平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

３ 堀之内　芳　平 １　知事の政治姿勢について

１　大隅の道路整備について

　①　桜島架橋（錦江湾横断道路）促進について

　②　大隅縦貫道促進について

　③　大隅横断道路（仮称高隈トンネル）促進について

１　水産業の振興について

１　公立高校の振興策について

１　重度訪問介護制度について

知　　事・

子育て・高齢者支援総括監

知　　事・関係部長

関係部長

教 育 長

関係部長

４ 永　井　章　義 １　奄美群島振興開発特別措置法に関して

　①　法延長と内容拡充について知事の所見

　②　奄美群島振興交付金の拡充に関して

　③　奄美群島振興開発基金の業務拡充に関して

１　「奄美・沖縄」世界自然遺産登録に関して

　①　ＩＵＣＮからの指摘を受けての取組について

　②　地元地域の気運醸成等について

１　地籍調査事業の推進に関して

１　市町村が管理する河川の河口部に堆積した土砂の除去につい

て

１　高校における設備科の設置について

１　離島航路に関する諸課題について

知　　事・関係部長

関係部長

　 〃

　 〃

教 育 長

関係部長
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平成30年９月21日（金） 平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

５ 田　中　良　二 １　行政評価の手法と進捗について

　①　かごしま未来創造ビジョンに係る行政評価について

　　・　定性目標と定量目標について

　　・　行政評価の手法と進捗について

　②　知事マニフェストと政策評価法の関係性について

　　・　かごしま未来創造ビジョンと知事マニフェストの関係性

について

　　・　政策評価法との関係性について

　③　かごしま未来創造ビジョンと県民経済計算の関係性につい

て

　④　県民満足度調査について

１　持続可能な行財政構造の構築について

　①　国の新たな財政健全化計画について

　②　債務負担行為について

　③　防災基金条例の制定について

１　障害者の就業支援について

　①　鹿児島障害者職業能力開発校について

１　九州新幹線と肥薩おれんじ鉄道の利用促進について

　①　九州新幹線の利用促進について

　　・　二次交通に係る課題と対応について

　　・　視覚障害者の誘導サポート体制について

　②　肥薩おれんじ鉄道の利用促進について

　　・　ラッピング列車の運行について

１　助産師の育成支援について

　①　助産師の確保について

　②　助産師の育成支援について

　③　産後ケアについて

知　　事・関係部長

　

関係部長

　〃

　〃

関係部長・

子育て・高齢者支援総括監

６ 前　野　義　春 １　知事の政治姿勢

　①　県土の基盤となる道路事情の感想

　②　地域高規格道路，大隅縦貫道の整備水準格差への認識と対

応

　③　港湾使用料の平準化に向けた知事の英断

　④　東京五輪聖火リレーのコース選定への取組

１　農政について

　①　肉改研など試験研究機関での人材確保や育成・拡充につい

て

　②　仔牛価格の現状と今後の見通し，肥育農家の経営状況と経

営安定対策の取組

１　地域高規格道路整備について

　①　平成30年度の路線毎の整備費，事業内容と整備延長ベース

の整備率

知　　事・関係部長

関係部長

　 〃
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平成30年９月21日（金） 平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

６ 前　野　義　春 　②　大隅縦貫道の「調査の熟度」が低い理由と県の取組

　③　他の路線と比べ「優先度」が低い，「地域活性化への効

果」が薄い具体的理由

　④　整備促進に向け，関係地域は何をどうすべきか。地域の責

任か。

　⑤　現状の事業費を維持，継続して確保する為の新たな整備区

間策定の考え

１　錦江湾での養殖業等の課題

　①　漁礁の効果・分析，漁礁整備の現状と今後の取組

　②　港湾・漁港施設毎の占用，使用料算定の根拠

　③　漁業（養殖）振興を奨励する観点からの港湾管理者の認識

　④　経営改善計画を策定・実行中の漁協に対する軽減措置の創

設

１　交通安全協会のあり方

　①　交通安全協会の窓口（昼休みの対応）サービスのあり方

　②　協会費収入の推移と使途，収入減対策・改善に向けた指

導・助言の取組

　③　鹿屋地区の変則的運営の認識と今後のあり方への所感，課

題解消への取組努力

関係部長

警察本部長

７ 向　井　俊　夫 １　奄美群島振興開発特別措置法について

　①　2019年度奄振法の延長を見据えての概算要求が示されたが

公共事業の中で特筆すべき事業は。

　②　非公共事業の奄美群島振興交付金での事業の中で，群島民

の満足度の高い事業は。

　③　今後の奄振法の方向性と，奄美12市町村自治体と連携した

今後の取組は。

１　国道58号おがみ山バイパスについて

　①　今年の第１回定例会で，知事は「地元の理解が得られれ

ば，前向きに事業を進めたい」と答弁された。知事答弁につ

いては，地元紙にも大きく取り上げられ，その後，奄美市議

会でも質疑がなされているが，地元からの異論等は聞こえて

きていない。又，奄美市が独自に地権者を訪問し，意向調査

を実施した結果，反対者もごく少数であったと聞いており，

事業再開に向け，機は充分に熟したのではないかと考える。

奄美市名瀬においては，名瀬港マリンタウン事業や，末広・

港土地区画整理事業も進捗しており，これらの事業と一体と

なった，おがみ山バイパスの事業再開を一日も早く決断すべ

きと考えるが，知事の考えを伺う。

１　名瀬港旅客用ターミナルビルについて

　①　建設計画とその進捗状況は。

　②　計画の素案づくりの段階で，一般民間の方々や，港湾事

　　業者，観光関係業者への意見聴取もするのか。

関係部長

知　　事

関係部長
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平成30年９月21日（金） 平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

７ 向　井　俊　夫 １　奄美パークについて

　①　奄美パーク・田中一村記念美術館の，開館以来の来館者数

と役割

　②　建築物の中で“奄美の郷”の外観で，特に屋根の老朽化が

激しいが，改修，補修の考えはないのか。

１　学校の施設整備

　①　県内公立小学校，中学校，高校における，普通教室のエア

コン設置率は。

　②　県内私立小学校，中学校，高校の普通教室のエアコン設置

率は。

　③　文科省においても，学校における安心安全の観点から，空

調設備や耐震性のない危険ブロック塀等の対策で，大幅な予

算の概算要求をしているが，本県の対策は。

　④　当初予算で「県立高校空調設備整備事業，288,505千円」

あるが，普通教室は考えていなかったのか。

１　奄美世界自然遺産登録について

　①　登録延期となった最大の理由は。

　②　来年２月の推薦書の再提出へ向けての，スケジュール調整

は出来ているのか。

　③　来年から世界遺産推薦は，一国で，文化遺産か自然遺産か

どちらかになるが，その対策は。

１　県立自然公園について

　①　県内で何箇所，県立自然公園に指定されているか。又，指

定の要件は。

　②　種子島や三島村は，要件を満たされないのか。

関係部長

教 育 長

関係部長

　 〃

８ 桑　鶴　　　勉 １　海外経済交流促進等特別委員会，ベトナム視察を終えて

　①　農畜産物の輸出について

　②　留学生への対応策

　③　国家戦略特区について

１　再生可能エネルギーについて

　①　再生可能エネルギー導入ビジョン

　②　再生可能エネルギー利用の問題点

　③　バイオマスエネルギー活用について

１　ｅスポーツについて

１　砂防事業について

　①　砂防事業について

　②　土砂災害特別警戒区域について

１　建設汚泥について

知　　事・関係部長

関係部長

知　　事・関係部長

関係部長

　 〃
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平成30年９月25日（火） 平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

９ 東　　　清　剛 １　産業経済関係

　①　ＴＰＰ11等をにらんだ攻めの農業の推進に向けた農業基盤

整備の取組について

　②　お茶のさらなる輸出拡大に向けた課題と戦略について

　③　野菜や果物などの青果物の輸出拡大に向けた課題と取組に

ついて

　④　認定農業者の推移と確保・育成に向けた取組状況について

１　文教警察関係

　①　公立小中学校のプールの老朽化等について

　②　県立高校の体育館等の照明のＬＥＤ化の取組状況について

　③　公立小中高校の教師への暴力について

　④　義務教育学校について

　⑤　警察署の接見室のアクリル板について

　⑥　認知症行方不明者について

　⑦　夜間の交番対応について

１　企画観光建設関係

　①　光ファイバーの整備状況と今後の取組について

　②　携帯電話等の不感地域の解消について

　③　十島村の移住・定住対策に対する県の支援について

　④　観光客の誘客のためのマラソン大会について

　⑤　妙円寺詣りと明治維新150周年事業との連携について

　⑥　県管理河川の伐採について

　⑦　県管理の国道や県道の高枝伐採について

　⑧　県管理の加世田日吉自転車道線の活用に向けた取組につい

て

　⑨　県道谷山伊作線の舗装補修の状況と歩行者の安全確保と伊

作峠トンネルについて

知　　事・関係部長

子育て・高齢者支援総括監・

教 育 長・警察本部長

関係部長

10 上　山　貞　茂 １　知事の政治姿勢

　①　核兵器禁止条約について

　②　脱原発の推進に向けて

１　公社等外郭団体への支援のあり方について

　①　県民総合保健センターの業務支援のあり方について

　②　公社等外郭団体と県との関係について

１　働き方改革について

　①　働き方改革の県職員への適用について

　②　県内中小企業における働き方改革の課題と対策

　③　ワーク・ライフ・バランスの実現に向けた課題

　④　地方公務員における臨時・非常勤職員の任用制度について

１　受動喫煙防止対策について

１　鹿児島港桜島フェリーターミナルについて

知　　事・関係部長

知　　事・関係部長

知　　事・副 知 事・

関係部長・県民生活局長・

教 育 長・警察本部長・

県立病院事業管理者

関係部長

土 木 監
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平成30年９月25日（火） 平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

11 山　田　国　治 １　霧島の観光振興に資する道路整備について

１　新燃岳の噴火により降灰被害を受けた原木シイタケ生産者へ

の支援対策について

１　特定診療科医師派遣事業について

１　動物愛護センターにおける県の取組について

１　今後の鹿児島空港のあり方について

１　マリンポートかごしまについて

関係部長

　 〃

　〃

　 〃

　 〃

知　　事・関係部長

12 鶴　丸　明　人 １　知事就任２年を振り返って

　①　マスコミ報道の所感について

　②　職員との政策協議について

　③　女性活躍推進について

　　・　副知事の活用

　　・　ブラジル県人会での知事発言

　④　トップセールスと県民所得について

１　ポスト明治維新150周年

　①　加納久宜知事没後100年の取組と伝記等の出版について

　②　鹿児島県人世界大会と薩摩大使の委嘱について

　③　鶴丸城御楼門竣工と千本松原２世松の記念植樹について

　④　かごしま青少年海外研修事業と宜蘭県との青少年交流につ

いて

　⑤　薩長土肥同盟の締結について

１　再度問う「リーダーとしての資質」について

知　　事・関係部長

関係部長・県民生活局長

知　　事
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平成30年９月26日（水） 平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

13 鶴　薗　真佐彦 １　森林の公益的機能の確保と林業の成長産業化への取組    

　①　かごしまみんなの森条例制定を踏まえた県の施策の展開，

成果等について        

  ②　森林経営管理法施行に伴う市町村への支援の考え方につい

て                                                

　③　森林環境譲与税（仮称）の使途考え方について        

　④　公共施設等における木材の利用状況について          

　⑤　ニホンジカの推定個体数の調査方法，捕獲対策について

                                                        

１　本県畜産業を成長産業として発展させる県政のあり方    

　①　国内での豚やイノシシでの豚コレラ発生，近隣諸国での口

蹄疫，アフリカ豚コレラ，高病原性鳥インフルエンザ侵入に

対する，国及び県の防疫対策について              

　②　家畜保健衛生所の現状と今後の移転整備のあり方，機能強

化策について                                      

　③　今回の豚コレラ発生による本県の豚肉輸出への影響につい

て                                                

　④　仮に悪性伝染病が本県において生じた時の輸出牛肉への規

制等について                                      

                                                        

１　県警察の機能強化実施計画について                    

　①　専門的捜査員の育成強化プランでうそ電話詐欺やサイバー

犯罪等の新たな形態の犯罪に的確に対処するための組織基盤

の強化について                                  

　②　「小規模警察署への支援の強化と時代の要請に応じた警察

力の整備プラン」での管轄区域の見直し，廃止後の幹部派出

所や交番・駐在所の体制について                  

知　　事・関係部長   

                      

                      

                      

                      

                      

                      

                      

                      

関係部長             

                      

                      

                      

                      

                      

                      

                      

                      

                      

                      

警察本部長           

                      

                      

                      

                      

14 園　田　　　豊 １　防災対策について                                    

　①　災害を未然に防ぐ予報・防災情報伝達の取組          

　②　災害発生時に災害対策の実施拠点となる施設における非常

用の電源確保・正確な情報の提供について            

　③　災害発生時の県警の取組                            

  ④　県の地域防災計画における本県宿泊者（観光・ビジネス・

外国人等）の災害時の対応は                        

  ⑤　新たな総合体育館の防災機能について                

　⑥　災害に対する応援協定の現状について（特に初動対応）

                                                        

１　砂防対策について                                    

　①　特殊土壌を有する本県の砂防事業の取組について      

　②　液状化対策と盛土造成地マップについて              

　                                                      

１　ＰＭ2.5対策について                                 

　①　本県の発生状況と及ぼす影響について                

　②　県として今後の対策は                              

                                                        

１　雇用（女性・障がい者等）対策について                

　①　働く女性の現状と雇用推進について                  

　②　障がい者雇用の現状と雇用推進について              

知　　事・関係部長・

警察本部長 

                      

                      

                      

                      

                      

                      

                      

                      

関係部長             

                      

                      

                      

　 〃                

                      

                      

                      

　 〃                
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順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

14 園　田　　　豊 １　生活排水処理対策について                            

　①　県内の生活排水処理の現状と汚水処理人口普及率並びに各

市町村の取組と今後の課題                          

　②　合併処理浄化槽の設置状況と単独処理浄化槽から合併処理

浄化槽への設置推進について                        

　③　県有施設の合併処理浄化槽の設置状況及び県の取組は 

　④　環境配慮・防災まちづくり浄化槽整備推進事業並びに公的

施設・防災拠点単独処理浄化槽集中転換事業への県の取組に

ついて                                          

                                                        

１　県立薩南病院について                                

　①　あり方検討委員会の提言後の取組状況は              

　②　知事の建物整備に向けた考えと建設に向けた取組が推進さ

れない理由は                                      

                                                        

１　薩摩半島横断道路整備促進について                    

  ①　薩摩半島横断道路の整備促進に向けた取組は          

　②　県として新広域道路交通計画の策定において薩摩半島横断

道路の重要物流道路の指定についての考えは          

関係部長             

                      

                      

                      

                      

                      

                      

                      

                      

                      

知　　事・           

県立病院事業管理者   

                      

                      

                      

関係部長             

                      

                      

                      

15 井　上　章　三 １　中山間地域等集落活性化推進本部の設置について        

　①　基本的な考え，目指す姿，施策の推進方向性を伺う。  

　②　推進体制の考え方について                          

　                                                        

１　情報通信基盤の整備について                          

　①　本県の光ファイバーの整備状況と，整備に向けた取組状況

を伺う。                                          

　②　本県のＷｉ－Ｆｉの整備状況について，総務省の「防災等

に資するＷｉ－Ｆｉ環境の整備計画」の進捗状況を伺う。

　③　中山間地域におけるＩＣＴ利活用の推進について      

                                                        

１　荒廃竹林対策について                                

　①　本県における竹林の整備と活用の現状について伺う。  

  ②　竹材の有効活用について，県はどのように考えているか伺

う。                                              

                                                        

１　外国からの技能実習生，外国人労働者の受入の実態について

　①　技能実習制度と新たな外国人材受入制度の概要について伺

う。                                              

　②　県内における外国人労働者数，技能実習生数，さらに技能

実習生の国籍，どのような業種で実習に従事しておられる

か，県内のどのような地域で実習を行っておられるか，伺

う。                                              

　③　技能実習生は在留資格を得るために技能検定などを受検し

合格する必要があると聞いているが，技能実習生の技能検定

の受検状況について伺う。                        

　④　多文化・多国籍の外国人との共生時代を迎える県の課題と

対応について伺う。                                

知　　事             

                      

                      

                      

関係部長             

                      

                      

                      

                      

知　　事・関係部長

関係部長              
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順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

15 井　上　章　三 １　内水面漁業資源の保護育成について                    

　①　本県におけるニホンウナギの資源管理の取組について伺

う｡

  ②　川内川における稚ウナギ採捕の現状について伺う。    

関係部長

16 日　高　　　滋 １　近年の大規模災害状況に関連して                      

　①　県における災害への対応について                    

　②　ラジオの難聴地域及び携帯電話の不感地域等の現状と解消

について                                          

　③　県内エネルギー（ＬＰＧ，石油）の現状と活用について

　④　無電柱化について                                  

                                                        

１　離島空港・船舶の就航率向上及び安定就航対策について  

                                                        

１　計画性・均衡あるクルーズ船誘致と港湾整備について    

                                                        

１　働き方改革に伴う本県の取組について                  

知　　事・関係部長   

                      

                      

                      

                      

                      

                      

　 〃　 ・　 〃　  

                      

関係部長             

                      

　 〃                
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